



CARTA VIRTUAL AGOSTO 17 DE 2013 - 196

Redacción: Carlos Cortés Caballero

UN PERIÓDICO

El No- 169 de Agosto de 29, medio de difusión de la Universidad Nacional trae además de otros importantes artículos dos relacionados con la medicina sobre los cuales quiero llamar la atención. El uno escrito por Lina Leal se refiere al ROTAVIRUS QUE “afecta a niños entre los seis meses y los dos años de edad y se transmite por vía fecal u oral, daña las células del intestino delgado y causa gastroenteritis”. Curiosamente aunque “tiene vacuna esta no remedia síntomas como la diarrea sino que los atenúa” y la terapia de elección son la N- acetil cisteína, vitamina C.

El otro se refiere al cáncer de la piel; también Lina Leal bajo el título **CRECE EL CANCER CUTÁNEO Y SU INOPORTUNA INTERVENCIÓN** comenta: “El cáncer de la piel en Colombia paso de 23 casos por cada 100.000 habitantes en el año 2003 a 41 casos en el 2007. Si el aumento se mantiene progresivamente, durante el año 2013 llegaría a 69 casos y en el 2020 a 101. El deficiente sistema de salud hace que pacientes que deben ser atendidos en máximo veinte (20) días reciban atención a los seis meses”. Termina el artículo recomendado evitar la exposición al sol especialmente entre las 10:30 a.m y las 2 p.m. y usar protectores solares por encima de 50.

INCONFORMIDAD

Es la que se encuentra con los programas de salud en algunos países y entre tanto otros tratan de implementarlos por alguna razón. Es lo que se deduce de la lectura de un artículo que trae THE ECONOMIST-Agosto 3-13 de 2013- que titula Como Vender el Servicio de Salud y que al referirse a La Gran Bretaña inicia con el

subtítulo El sistema de Salud bajo fuego en la casa resulta un buen producto de exportación. En realidad no he sido un estudioso de estos otros países, que me parecen son para los colegas administradores en salud y lo único que todos los años me lo recuerda, es la visita que una ex secretaria que arregló su vida laboral y sentimentalmente en Inglaterra , viene a Bucaramanga a ver a sus familiares y aprovecha, según ella, para practicarse algunos procedimientos en nuestros laboratorios “ pues allí son demasiado costosos.” Otra observación referente que escuché en cierta oportunidad, fue que la ventaja en los servicios en ese país, era que los médicos generales encargados de la mayoría de las consultas iniciales ejercían en área cercana a la residencia de los “ clientes”, de modo que las jornadas en busca de consulta eran más cortas pues se evitaban largos, costosos y fatigantes desplazamientos. En todo caso me llamó la atención lo que viene a continuación: “Este sistema fue fundado por Aneurin Bevan, del partido laboral en 1948 y muertes recientes en hospitales de provincia lo ha estremecido.” Sin embargo India y China tratan de implementarlo en sus países” lo cual me hizo pensar que algo bueno debe tener ese programa; igual hecho puede estar sucediendo con nuestro sistema y nosotros a toda hora renegando y con deseos de que nos lo modifiquen.

Compartimos un link para reflexionar sobre la actual situación del ejercicio de nuestra profesión en Colombia.

colmedicocaldas@gmail.com

